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Procès-verbal de la séance spéciale du Conseil d’Établissement de 

l’École La Farandole, tenue le 29 septembre à 19h00 au 720, rue 

Morin, McMasterville. 

 

 

Présents : Mesdames Rachel Alizé 

  Brigitte Aubé 

  Nathalie Chenette 

   Suzanne Côté 

  Geneviève Jolicoeur 

  Kim Laramée 

      

  

  Messieurs Robert Chauveau 

  Yani Deshaies  

  Marc Fréchette 

  Daniel Tarte 

   
 

 Absent : Madame Isabelle Plante 

  

   

 
 

  

ORDRE DU JOUR 

 

OUVERTURE DE LA SÉANCE DU CONSEIL 

 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 
2. Nomination du secrétaire 
3. Nomination d’une présidente ou d’un président (vice-

présidente ou vice-président)  

4. Nomination du représentant au comité de parents et 
substitut 

5. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
6. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 

conseil d’établissement du 15 juin 2015  

7. Suivi du procès-verbal 
8. Présence de la directrice adjointe aux rencontres du CÉ 
9. Activités complémentaires  
10. Autres points 
11. Règles de régie interne du Conseil 
12. Calendriers des rencontres 
13. Autres points 
14. Nouvelle école 
15. Rapport annuel 2014-2015 
16. Formation offerte aux membres des conseils 

d’établissement 

17. Correspondance 
18. Droit de parole 

18.1 Parole à l’OPP 

18.2 Parole à la présidente 

18.3 Parole à la direction 

18.4 Parole aux enseignants (professionnel) 

18.5 Parole au responsable du SDG 

18.6 Parole au représentant du Comité de parents 

18.7 Parole aux membres de la communauté 

18.8 Parole au commissaire 

18.9 Parole au public 

21. Autres points 

22. Clôture de la séance et date de la prochaine réunion 

 

 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 

M. Robert Chauveau constate le quorum et déclare 

l’ouverture de la séance. 

 

 

 

2. NOMINATION DU SECRÉTAIRE 

Mme Suzanne Côté agira comme secrétaire du CÉ pour l’année 

scolaire 2015-2016. 
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3. NOMINATION D’UNE PRÉSIDENTE OU D’UN PRÉSIDENT (VICE-  

PRÉSIDENTE OU VICE-PRÉSIDENT) 

     

 

M. Marc Fréchette et M. Yani Deshaies se proposent au poste 

de président du conseil d’établissement.  M. Chauveau les 

invite à nous expliquer leurs motivations à occuper ce 

poste.  Puisqu’il y a deux membres qui se proposent pour le 

poste, il y a élections.  Les membres ont voté en faveur de 

M. Marc Fréchette.  Celui-ci occupera le poste, pour la 

prochaine année. 

 

M. Robert Chauveau et M. Marc Fréchette expliquent les 

fonctions de vice-président.   M. Daniel Tarte se propose 

pour occuper cette fonction et M. Marc Fréchette seconde.  

  

CE-15-16-01 Propositions adoptées à l’unanimité 

 

 

4. NOMINATION DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS ET SUBSTITUT 

 

 

M. Fréchette explique les fonctions du représentant au 

comité de parents.  Mme Geneviève Jolicoeur se propose pour 

occuper cette fonction, M. Yani Deshaies seconde.  M. Marc 

Fréchette propose Mme Isabelle Plante substitut, M. Yani 

Deshaies seconde. 

 

CE-15-16-02 Propositions adoptées à l’unanimité 

    

 

 

5. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

M. Fréchette fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

CE-15-16-03 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

 

6. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT DU 15 JUIN 2015 

 

Mme Rachel Alizé propose d’adopter le procès-verbal tel 

quel, Mme Kim Laramée seconde. 

 

CE-15-16-04 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

 

7. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 15 JUIN 2015 

 

Au point 4 : Suivi au procès-verbal du 12 mai 2015 

 

Suivi du point 7 : Régie interne du sdg 

 

M. Chauveau nous explique le fonctionnement des demandes de 

validations faites auprès du ministère de l’Éducation 

(codes qui sont attribués aux élèves), des subventions et 

de la déclaration des présences au 30 septembre. 

 

Un compte-rendu de la situation budgétaire du sdg sera fait 

par M. Chauveau, au moins trois fois au courant de l’année.  

Nous pourrons de cette façon prévoir, soit un déficit ou un 

surplus.         

 

  M. Marc Fréchette propose, Mme Kim Laramée seconde. 

 

CE-15-16-05 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

8. PRÉSENCE DE LA DIRECTRICE ADJOINTE AUX RENCONTRES DU CÉ 

 

Il est proposé par M. Robert Chauveau de permettre à Mme 

Nathalie Chenette d’assister aux rencontres du CÉ.  Cela 
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permet de faire un suivi auprès des membres de l’équipe 

localisés au CDM. 

 

M. Yani Deshaies propose et Mme Rachel Alizé seconde. 

 

CE-15-16-06 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

 

 

9. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES COMPLÉMENTAIRES  

 

 

Des sondages ont été remis aux parents, lors des rencontres 

de parents tenues au début du mois de septembre.  Les 

parents des élèves des classes de 6e année devront se 

prononcer à nouveau. Une modification sur le prix d’une 

activité a été apportée.   

 

M. Yani Deshaies propose et Mme Brigitte Aubé seconde.  

  

CE-15-16-07 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

10. AUTRES POINTS 

 

Aucun autre point.  

 

 

 

11. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE DU CONSEIL 

 

Les modifications suivantes seront apportées au point 

6.4.1, au point 7.5 et au point 9:  le mot présidente sera 

remplacé par présidence.  

 

Mme Kim  Laramée propose les Règles de Régie interne du 

conseil avec les modifications ci-dessus mentionnées, 

M. Marc Fréchette seconde.  

 

CE-15-16-08 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

12. CALENDRIERS DES RENCONTRES 

 

Pour faciliter la transmission d’informations, suite aux 

rencontres du comité de parents, quelques modifications 

seront apportées au calendrier proposé par M. Chauveau.  La 

rencontre prévue le 27 octobre sera reportée au 3 novembre 

et la rencontre du 8 décembre aura lieu le 15 décembre.  

 

M. Marc Fréchette propose le calendrier des rencontres avec 

les modifications et Mme Geneviève Jolicoeur seconde. 

  

CE-15-16-09 Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

13. AUTRES POINTS 

 

Aucun autre point. 

 

 

 

14. NOUVELLE ÉCOLE 

 

M. Chauveau nous informe que la construction de la nouvelle 

école a débuté. La semaine dernière, la première pelletée 

de terre a eu lieu. Le bâtiment devrait être livré pour le 

16 juillet 2016.  Toutes les demandes faites sont comprises 

dans les coûts estimés. Il y aura l’installation d’une 

œuvre d’art à l’avant de l’école.  M. Marc Fréchette 

aimerait que les membres du CÉ puissent émettre leur 

opinion sur le choix de cette œuvre.  M. Chauveau fera le 

suivi.   
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15. RAPPORT ANNUEL 2014-2015 

 

M. Chauveau donne des explications sur le document remis.  

Nous avons terminé l’année avec un budget-école équilibré. 

Au sdg, il y a eu un déficit de 21 000$.  Il nous informe 

aussi que le plan de lutte contre l’intimidation mis en 

place fonctionne très bien.  

 

De plus, afin de mieux comprendre les résultats des 

objectifs, M. Fréchette demande s’il serait possible 

d’avoir des cibles quantifiables. M. Chauveau fera un 

suivi.  

 

 

16. FORMATION OFFERTE AUX MEMBRES DES CONSEILS D’ÉTABLISSEMENT 

 

Sur le site de la CSP, sous l’onglet vie démocratique - 

conseil d’établissement, les formations offertes aux 

membres sont indiquées. Plusieurs documents sont également 

disponibles. Les membres intéressés à s’inscrire doivent 

faire part de leur intérêt à M. Chauveau.   

 

17. CORRESPONDANCE 

 

Nous avons une adresse courriel.  M. Chauveau remettra à M. 

Fréchette un mot de passe pour avoir accès aux courriels 

adressés au CÉ.   
 

18. DROITS DE PAROLE 

 

18.1 Parole à l’OPP 

   Pour l’instant, il n’y a pas personne. 

18.2 Parole à la présidence 

     Aucun commentaire. 

18.3 Parole à la direction 

   Aucun commentaire. 

18.4   Parole aux enseignants / professionnels 

 Mme Rachel Alizé souhaite la bienvenue aux 

nouveaux membres. 

18.5 Parole à la responsable du SDG 

Mme Brigitte Aubé est très heureuse de faire 

partie du CÉ. 

18.6 Parole au représentant du Comité de parents 

Mme Geneviève Jolicoeur est également très 

heureuse de pouvoir représenter les parents au 

Comité de parents. 

18.7 Parole aux membres de la communauté 

   Aucun membre n’est présent. 

18.8 Parole au commissaire 

   Le commissaire n’est pas présent. 

18.9 Parole au public 

Mme Marie Trudel assiste à notre assemblée. Elle 

demande si les parents pourraient recevoir la 

planification des activités du sdg qui sont 

prévues à l’horaire. Mme Brigitte Aubé fera un 

suivi. 

   

 

19. AUTRES POINTS  

 
 

M. Daniel Tarte aimerait manifester son désaccord avec les 

coupures dans l’enseignement.  M. Marc Fréchette nous 

informe que des lettres sont présentement en circulation en 

lien avec ce sujet. 

  

M. Marc Fréchette nous fait part que des corrections 

doivent être apportées sur le site Web de l’école en lien 

avec le CÉ.   Mme Nathalie Chenette apportera les 

correctifs nécessaires. 

 

Suite au questionnement de Mme Geneviève Jolicoeur, M. 

Chauveau l’informe que les parents qui font partie du CÉ 

doivent avoir un enfant qui fréquente notre école.  
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20. CLÔTURE DE LA RÉUNION ET DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 

 

M. Fréchette propose la levée de l’assemblée à 9h20. La 

prochaine rencontre se tiendra le 3 novembre prochain. 

 

 

 

 

                                                             
Marc Fréchette   Robert Chauveau 

 Président   Directeur 
 

CÉ  :  Conseil d’établissement 

CEE : Conseil des enseignants et des enseignantes 

CSP : Commission scolaire des patriotes  

 

 

 

 

 


